



EDUCACIÓN CIERRA CON BALANCE POSITIVO PAG.1



CAPACITACIÓN M-TICS PAG.4



AUDITORÍA EXTERNA DE ICONTEC PAG.6



RENOVACIÓN DE CERTIFICADO PAG.7









GRACIAS A ESTE GRAN EQUIPO, EDUCACIÓN CIERRA CON BALANCE POSITIVO ESTE 2022: BIBIANA RINCÓN

Es de total satisfacción para nosotros, como Secretaría Distrital de Educación, haber superado cada uno de los objetivos que nos trazamos al principio de este año. Logramos lo más importante: brindar educación de calidad a través de nuestros programas. Todo esto es gracias a la labor titánica de los funcionarios, contratistas, directivos, docentes y padres de familia. Todos unidos somos la gran familia educativa que vela por el presente y futuro de la ciudad

Por supuesto, al hablar de calidad, es necesario destacar uno de los grandes hitos de esta administración: Soy Bilingüe. Esta es la gran apuesta de nuestro alcalde, Jaime Pumarejo Heins, que inició en 2020 con el objetivo de que los niños y jóvenes de los colegios oficiales afiancen y aprendan el idioma inglés como lengua extranjera. A pocos días de culminar este tercer año de implementación, podemos decir que hemos logrado resultados significativos: hoy en día son 121 instituciones educativas distritales las que forman parte de esta estrategia, la cual impacta a más de 95.000 estudiantes y cerca de 1.300 docentes.



En 2023, el programa Soy Bilingüe llegará al 100% de los colegios oficiales. Lo más importante es que la ciudad ha logrado un hecho histórico: la aprobación del Bilingüismo como política pública, lo que significa que se garantizarán recursos para su implementación durante los próximos 8 años en todos los colegios públicos de Barranquilla.

Por supuesto toda esta ruta hacia la calidad educativa, no es posible sin nuestros coequiperos: los directivos y docentes. Es satisfactorio y gratificante saber que 157 directivos docentes y 183 maestros han culminado sus procesos de formación del inglés, después de varios meses de preparación. Esta alianza ha logrado despertar el amor por esta lengua extranjera en nuestros profesores y concientizarlos de que, como líderes de las instituciones y ejemplo para los estudiantes, deben aprender inglés para seguir construyendo el ecosistema bilingüe que anhelamos.

Para lograr una educación de calidad, necesitamos espacios adecuados y óptimos en nuestras escuelas. Por eso, una de nuestras grandes apuestas ha sido trazar un plan de infraestructura que nos ha permitido intervenir más de 30 instituciones educativas durante los últimos dos años. De esta manera, hemos entregado nuevas y mejoradas obras para que los niños y jóvenes cuenten con espacios dignos que les permitan seguir estudiando y aprendiendo de la mejor manera.

Son 37 los proyectos de infraestructura educativa los que venimos adelantando; entre los cuales se encuentran ampliaciones, intervenciones mayores y menores, mantenimientos básicos, intermedios e integrales, mejoramientos, atención a emergencias, entre otros. Así como la inversión para adecuar, rehabilitar y/o dotar 70 cocinas y 26 comedores, que representan una mejora en las condiciones de infraestructura en las cuales se presta el servicio del Programa de Alimentación Escolar (PAE). Barranquilla es una ciudad a la vanguardia en la implementación del PAE al estar presente en el 100% de las IED, gracia a ello y a la calidad del servicio el Distrito ha recibido 3 reconocimientos por parte del Gobierno Nacional.





En materia de calidad educativa, la Prueba Saber 11 nos dejó en este 2022 otra buena noticia; 103 colegios oficiales mejoraron su promedio y 50 aumentaron hasta 10 puntos, respecto a la prueba en 2021.

Por último, me enorgullece que la Secretaría Distrital de Educación, obtuvo la recertificación de su Sistema de Gestión de Calidad, luego del proceso de Auditoría Externa bajo la norma NTC ISO 9001:2015, realizada por el ICONTEC, a cada uno de los procesos que se llevan a cabo en nuestra entidad. Esto demuestra el compromiso de ustedes como equipo de trabajo con el servicio brindado a la comunidad educativa. ¡Infinitas gracias!

Cada uno de ustedes es pieza fundamental para construir y transformar ciudad a través de la educación. Gracias por su compromiso, por la entrega y esa pasión que los caracteriza. ¡Feliz Navidad y próspero año 2023!

BIBIANA RINCÓN Secretaria Distrital de Educación









Con el objetivo de fortalecer las competencias en habilidades TICs y el manejo de las aplicaciones ofimáticas y ciberseguridad de los funcionarios de la Secretaría Distrital de Educación, el área de Modernización, programó tres cursos de formación para que los funcionarios adquieran nuevos conocimientos en diferentes aspectos que les servirán para sus actividades laborales, entre estos:

MICROSOFT EXCEL

- •Shortcuts y tips: Cómo hacer más eficiente el trabajo desde el teclado.
- •Fórmulas Lógicas y Matemáticas: Si, Contar, Y, O, Correlación, Fechas, Concatenar, Índice y más.
- •Excel compartido: Opciones para trabajar hojas de cálculo en modo colaborativo, ventajas y desventajas frente al Google Sheets.
- Tablas Dinámicas: Conceptos y prácticas, gráficas y tablas.





CIBERSEGURIDAD:

- •Principales Amenazas: De qué me debo cuidar al navegar.
- •Tips de Seguridad: Habilidades y herramientas para una navegación más segura.
- •Navegación Consciente: Qué es un navegador y cómo utilizarlos (cache, cookies, configuración).
- •Infraestructura SED: De qué dispone la SED para la seguridad y redes.

GOOGLE DRIVE:

- •Fundamentos: Qué es, qué no es y cómo sacarle provecho.
- •Unidades Compartidas: Cómo utilizar estas carpetas especiales en el ambiente de trabajo.
- •Reglas y condiciones: Compartir, editar, perfiles, acceso y eliminar archivos en Drive.
- •Herramientas asociadas en Google Workspace: Oferta de herramientas y servicios de las cuentas institucionales.

Es importante destacar, que la participación de los diferentes funcionarios de cada una de las oficinas fue fundamental en el desarrollo de la capacitación.









Cerramos un año más con la satisfacción del deber cumplido y con la dicha de haber entregado todo por al educación de nuestra ciudad. Un 2022 único y retador, que nos deja grandes experiencias y aprendizajes. Que nos recordó de qué estamos hechos, de qué somos capaces, y de esa pasión y empuje que une a esta gran familia educativa. Gracias a cada uno de ustedes por hacer de este 2022, iel año de la revolución educativa de Barranquilla!

Bibiana Rincón Secretaria Distrital de Educación

Secretaría Distrital de Educación, recibió Auditoría Externa de Icontec a través de la Alcaldía

En el marco de la auditoría externa de renovación a los Sistemas de Gestión de la Alcaldía Distrital de Barranquilla, el 15 de Noviembre la

Secretaría Distrital de Educación recibió la visita de auditores del ICONTEC para la verificación del proceso misional: Gestión del Servicio Educativo, con la participación de la Secretaria de Educación Bibiana Rincón Luque y el equipo de trabajo de cada una de los procesos internos de la Secretaría.

La auditora Milagros Ramos evidenció que la entidad viene cumpliendo con su labor educativa en el Distrito, en cuanto a: Cobertura, Calidad Educativa, Infraestructura y los diferentes programas establecidos dentro del Plan de Desarrollo 2020-2023.







La Secretaría Distrital de Educación, obtuvo la renovación del certificado del Sistema de Gestión de Calidad, luego del proceso de Auditoría Externa bajo la norma NTC ISO 9001:2015, realizada por el ICONTEC del 2 al 4 de noviembre del 2022.

Para este nuevo logro, el auditor Oscar Villamizar del ICONTEC, validó el cumplimiento de la información con la verificación de las respectivas evidencias de todos los procesos que hacen parte del Sistema de Gestión de Calidad.

Para la Secretaria de Educación, Bibiana Rincón Luque, el resultado de mantener el Certificado de Calidad, se debe al trabajo en equipo y el compromiso de todos los funcionarios de los diferentes procesos que vienen haciendo su labor para darle cumplimiento a los objetivos misionales e institucionales de la entidad.



